

Núm. 370 - Año VIII

Arrecife de Lanzarote  
9 - Agosto - 1960

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32  
Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR  
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



**SEMENARIO DEPORTIVO-CULTURAL.**

**La Agrupación lan-  
zaroteña «Ajei» ob-  
tiene el primer pre-  
mio en el Certamen  
Internacional de  
Danza Popular de  
Santander**

(Lea información en página 7)

## ACTUALIDAD DE LA ISLA

# LANZAROTE Y EL MUNDO

*Con la más plétórica fruición que admite mi ser, recoio y llevo a mi pluma la armoniosa entonación de una gran noticia: nuestra tierra, querida y para el mundo inédita, ha escrito allá en las cantábricas riberas el pregón de su atavismo. Ha dado a nuestra Patria el más preciado regalo, porque dijo a todas las naciones ser valiosa parte de ella.*

*Nuestras mujeres, nuestros hombres, han tendido un puente de isas y folias por el cual transitan ya las unánimes voces del conocimiento universal. Ya Lanzarote se une y es ente de visión profunda en lo internacional.*

*Nuestra herencia supo llegar al norteño litoral montaños para ser allí la más genuina postal de nuestro carácter de subido españolismo. Los ecos de nuestras canciones y las coreográficas figuras de nuestro baile, escalaron la pendiente más escabrosa. Fueron los primeros en izar la bandera del triunfo en la que buscaron ágiles, cual águilas del empeño.*

*Nuestra tierra, chiquita y lejana de todo y de todos, ha sabido conservar inalterable su esencia de siglos. Y así, sin mixtificaciones de ningún género, se hizo embajada meritoria de España ante el mundo. Ante el mundo que ahora se preguntará dónde estaba esta gente nuestra que no hizo mucho antes acto de presencia con lo mejor para ser expuesto. Y también se preguntarán los más dónde está Lanzarote.*

*Ahora, seguros quedamos, esa manchita caída en el Atlántico cual guisante en el caldo de la escasez, se agrandará con el fallo eminente de su ecuménica verdad. De una verdad conservada en las doradas arcas de la continuidad inmutable, eximia y amorosa.*

*La Agrupación Folklórica «Ajei», ha brindado, al ver y sentir extraños, la más categórica moraleja. Ha dicho con su brillante actuación, que los espacios oscuros quedan iluminados cuando se proyecta hacia ellos la antorcha de la justicia, del conocimiento y del saber medir los méritos de cada uno enarbolando la imparcialidad que Dios manda.*

*Por eso, si el mundo dio el triunfo a España en este concurso de pueblos civilizados, no nos queda otra cosa que hacer sino descubrirnos ante la cultura de un digno Tribunal y decir a nuestros compatriotas que lo de nosotros siempre vale con honor ante el honor. Porque honor fue lo que ofrendó Lanzarote a su Patria regando los espacios con sus canciones y dejando en el solar santanderino los más artísticos compases de sus bailes únicos y muy suyos.*

FACUNDO PERDOMO  
San Bartolomé (Lanzarote), agosto de 1960

## Murcia exportará frutos frescos a tra- vés de su aeropuerto

MURCIA.—Según una información que publica el diario «La Verdad», el futuro aeropuerto internacional de Murcia estará dedicado principalmente al tráfico comercial frutero mediante la exportación de frutos frescos. La posibilidad de dar salida inmediata a dichos frutos estimularía el aumento de la producción frutera murciana — dice el citado periódico—. Con este fin, el proyectado aeropuerto murciano dispondrá, además de una pista de vuelo de 2 200 metros de longitud y de un edificio terminal y otros complementarios, de un almacén refrigerado para la conservación de los frutos frescos hasta el momento del embarque.

En estos días, y con destino a dicho aeropuerto, que lleva el nombre de Cierva Codorniu, en memoria del inventor del autogiro e ilustre inventor murciano, se están llevando a cabo por los organismos interesados las firmas de las escrituras de compra de diversas parcelas de terrenos.

## Capturan una ballena de seis toneladas

CEUTA.—Tras improbables esfuerzos, miembros del Club de Actividades Submarinas de esta ciudad consiguieron izar a tierra una gran ballena apresada en las redes de un almadrabero de la factoría de Carranza. El cetáceo tiene un peso de seis toneladas y una longitud de doce metros. Tuvo que ser extraído del agua previamente troceado, lo cual proporcionó no escaso trabajo a los submarinistas y no pequeña diversión a los numerosos curiosos que presenciaron las operaciones.

## Los niños españoles aportan 280.000 pesetas para los damnificados de Agadir

Se ha hecho al Gobierno de Marruecos de las cantidades recaudadas por la Junta Nacional pro Ayuda a la Reconstrucción de Agadir. La recaudación obtenida supera los cuatro millones de pesetas.

Veinte granadinos se presentaron espontáneamente para donar sangre

GRANADA.— Poco después de radiar una emisora local el aviso de que una persona gravemente enferma precisaba sangre para efectuar una transfusión, se presentaron en el Hospital Clínico más de veinte personas.

De las primeras que dieron tan conmovedor ejemplo de caridad fueron dos señoritas, cuya generosa donación fue utilizada. Como la llegada de donantes a dicho centro asistencial proseguía, fue preciso que la emisora advirtiera que no hacía falta más plasma.

## Subscribase a "ANTENA"

## DON RAMON PEREZ ESTEVEZ, DE TENERIFE, CAMPEON NACIONAL DE PESCA DEPORTIVA

Don Ramón Pérez Estévez, de Santa Cruz de Tenerife, se ha proclamado campeón de España de Pesca Deportiva, en reciente concurso oficial celebrado en aquella capital.

La entrega de trofeos se ha llevado a efecto en un céntrico restaurante de la ciudad santacruzera, en presencia del presidente y directivos de la Federación Regional Pesquera.

## Casi la mitad de los niños que existen en el mundo no acuden a la Escuela

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York).—El 45 por 100 de los niños del mundo en edad escolar no asisten a la escuela, según se dice en un informe que ha publicado la Organización Educativa, Científica y Cultural de las Naciones Unidas (UNESCO).

Añade el informe que se hace necesaria la ampliación de escuelas, tanto de primera como de segunda enseñanza, y que durante los próximos cuatro años la mitad de los recursos de la Unesco se invertirán en tal fin.

Entre las cantidades aportadas destaca la de los niños de las escuelas españolas, que han contribuido con 280.000 pesetas a base de cuotas individuales muy pequeñas.



PERFIL ISLEÑO

**Agua, Instituto y Aeropuerto**

He aquí los tres problemas que más intensa y hondamente preocupan hoy a la opinión pública insular: Agua, Instituto y Aeropuerto. Sobre el planteamiento y desarrollo de los dos primeros ya se ha tratado ampliamente en nuestras páginas; pero conviene recordar una vez más que su mismo carácter de gravedad y agudeza exige acciones constantes, de ininterrumpida continuidad. El iniciar una gestión, por muy viable y acertada que parezca, no implica la adopción del sistema que podría llamarse de «esperar el santo advenimiento». Se hace necesario continuar en la brecha, arremetiendo cada día con ímpetu y ardiente voluntad en la búsqueda de soluciones, porque Arrecife, por desgracia para nosotros, está a muchas millas del corazón de España, y hay que estar prevenidos, en tensa y permanente vigilia, ante cualquier eventual contingencia de resultado negativo que pudiera surgir. Es mucho lo que Lanzarote se juega en esta ocasión y mucha también la responsabilidad que, en este caso, cabe a los hombres que la rigen y la gobiernan.

Al problema de siempre de la falta de una pista afirmada en el aeropuerto, cuya construcción no acaba nunca de empezar, hay que añadir ahora un nuevo y grave inconveniente. El reciente temporal de viento ha deteriorado ostensiblemente el campo de aterrizaje, hasta el extremo de que algunos pilotos, con sobrada razón, han indicado ya la necesidad de que sea reparada urgentemente, pues, en caso contrario, podrían llegar incluso a negarse a aterrizar en Guacimeta.

Nosotros, modestamente, y con la buena y sana intención que siempre nos ha movido en estos casos, creemos que, ahora más que nunca, se requiere la presencia en

(Pasa a cuarta página)

**Próxima constitución de un Aero Club en Arrecife**

*Cuatro avionetas - con profesores - nos visitarán en Octubre*

Para fecha próxima se anuncia la celebración en Arrecife de un curso, de dos meses de duración, para la formación de pilotos civiles, a cuyo fin se desplazarán a esta isla cuatro avionetas del Aero Club de Gran Canaria, probablemente en octubre. La realización de este curso tiene por objeto constituir el Aero Club de Arrecife, en cuya creación ha mostrado

gran interés el jefe del aeropuerto de Las Palmas, teniente coronel señor González.

La idea ha sido acogida aquí con mucho entusiasmo y ya se cuenta, incluso, con algún número de aspirantes para obtener el título de piloto civil.

**SE VENDEN**

bidones vacíos de 200 litros en Fajardo, 27. Arrecife

**El pesquero «Mari Lola» permaneció dos días navegando a la deriva Fue auxiliado por pescadores de Playa Blanca**

Varios marineros de Playa Blanca se hicieron a la mar ocupando algunos barquillos para auxiliar al buque de pesca «Mary Lola», matrícula de Bilbao, que navegaba a la deriva en aquellas aguas. Este barco había salido de Santurce con destino a Santa Cruz de Tenerife, y cuando se encontraba a 70 millas al norte de Alegranza sufrió una avería en la máquina, por cuyo motivo hubo de utilizar una diminuta vela auxiliar, con la cual permaneció navegando «al garete» durante cincuenta horas. Por tener también averiada la emisora de radiotelefonía, sus tripulantes no pudieron solicitar auxilio por este medio. Esta circunstancia les obligó a lanzar, durante dos noches, bengalas de socorro, hasta agotar las existencias. Entonces hicieron señales, quemando trozos de paño empapados en petróleo, sin que ninguno de los tres buques que les divisaron, navegando por la misma ruta, les pudieran localizar, pese a sus desesperadas llamadas. Ya casi agotados los víveres y muy cansados fueron después descubiertos por los referidos pescadores lanzaroteños que les atendieron en tierra.

El «Mary Lola», de 16 metros de eslora y 6 hombres de tripulación, había sido adquirido en Vizcaya por un armador de Tenerife, para cuyo puerto ha continuado viaje una vez reparada la avería.

**CANTIDADES INVERTIDAS EN OBRAS DE INTERÉS PÚBLICO DURANTE EL PASADO AÑO**

**Ocho nuevos depósitos para almacenamiento de aguas**

Relación de obras de interés público realizadas en Lanzarote en el transcurso del pasado año político: ARRECIFE: Grupo de 100 viviendas protegidas «José Antonio» (barriada de Maneje), 10 623 662 pesetas; Grupo Escolar «Generalísimo Franco», 2.636.742; abastecimiento de agua a Maneje, 301 mil 636; muro de contención y relleno de la futura avenida marítima, 116 940; alumbrado eléctrico barriada Marqués de Valterra, 270.000; inversión de este año en muelle de Los Mármoles, 4 000 000; idem en el pesquero, 2400 000; equipo rayos X Hospital Insular, 220 000, y capilla Hospital Insular, 140 000 (Pasa a cuarta página)

**Astrónomos norteamericanos en Arrecife**

**Verificaron observaciones en relación con el proyecto**

**«Mercury» en Maspalomas**

Han visitado la isla los astrónomos norteamericanos Mr. William Mussetter y Mr. Solomon Cushman, contratados por el Gobierno de su país para realizar en Canarias diversos trabajos de su especialidad relacionados con la instalación del proyecto «Mercury» que actualmente se efectúa en Maspalomas (Gran Canaria).

En Lanzarote verificaron algunas observaciones astronómicas, con modernos aparatos, especialmente en el castillo de

San Gabriel y en San Bartolomé. En esta última localidad su trabajo no pudo ser efectivo, por encontrarse el cielo cubierto de nubes.

Mr. William Mussetter es un astrónomo de prestigio mundial, habiendo realizado importantes estudios de su especialidad en diferentes países de Asia, Africa y América.

Les acompañaban, como asesor e intérprete, el ingeniero del Instituto Geográfico de Madrid, don Eugenio Galdón.

**Caja Hispana de Previsión**  
Compañía Capitalizadora, S.A.

Fundada en 1929

Domicilio Social: **BARCELONA** - Lauria, 16-18 y Caspe, 42

(EDIFICIO PROPIEDAD DE LA COMPAÑÍA)

Capital: Ptas. 5.000.000,00

Reservas al 31 diciembre de 1958: Ptas. 197.238.377,38

**TÍTULOS DE AHORRO AMORTIZADOS POR SU VALOR NOMINAL**

En el sorteo efectuado el día 30 de julio último

FDZ TFG OGH GGC

ZGY ZAF RLL LLBK

Capitales pagados por sorteo hasta la fecha 32 992.000'00 pesetas

Delegación en ARRECIFE: Riego, 5 - Tel. 302

COLABORADORES DE «ANTENA»

# Un grave problema docente en Arrecife

Por **FELIX IDOIBE**  
(Profesor de la Escuela del Magisterio de Las Palmas)

Veinte días de grata convivencia con los colegas de Arrecife son acicate bastante para permitirme echar mi cuarto a espadas sobre este problema crucial, vital, álgido, que tiene planteado, entre otros urgentes, esta hermosa capital que crece a un ritmo veloz y tiene motivos para otear un porvenir halagüeño.

Sus catorce mil habitantes en números redondos le asignan un rango de capitalidad indiscutible.

Los que visitamos Arrecife una vez al año, nos damos cuenta del notable progreso de la urbe; de sus luchas, de sus ansias, de sus esperanzas.

Hablemos hoy, uniendo mi voz a las muchas que se oyen en torno a esta cuestión, del problema docente: concretamente de la consolidación de su Instituto de Enseñanza Media.

Hay que dar por sentado que ningún catedrático se aventura a encerrarse en un Instituto lejano si no tiene la seguridad de tener alguna compensación. Se trata de plazas de ingreso, de paso, de trampolín, para al canzar otros puestos.

Teniendo en cuenta estas circunstancias, el Estado ha distribuido por Insulas y Plazas de Soberanía un tanto por ciento sobre los sueldos cuya cuantía está en relación directa con la lejanía y las circunstancias de vida de la Plaza.

Aun con todo, en casos como el de Arrecife, hay que agenciarse la manera de superar ese tanto por ciento mediante gratificaciones especiales a cargo de los Organismos de la ciudad y de la Isla.

La cuestión estriba en determinar la cuantía de esta gratificación especial y asimismo qué organismo se va a hacer cargo de darla puntualmente todos los meses.

No es fácil contestar a estas dos preguntas.

A mi modo de ver, cuando se trata de algo tan vital para la ciudad y para la isla, debe llamarse a consideración a todas las Fuerzas Vivas Estatales y Provinciales.

Porque el problema interesa a la Comunidad de ciudadanos, o sea, a los padres de familia

que tienen derecho a que se atienda a la educación de sus hijos.

Son los mismos interesados los llamados a proponer soluciones; a discutir las; a publicirlas en la Prensa para que en una encuesta llevada a término, los padres de familia, puedan votar a favor de la solución que ofrezcan más garantías.

Uno de los problemas más angustiosos en cuanto a traslados se refiere de Profesores y funcionarios Públicos, es la dificultad actual de procurarse una casa habitación decente y capaz como señala el Estatuto.

La gratificación pues, especial debe versar, ante todo, sobre este extremo. El Cabildo y el Ayuntamiento, conjuntamente, podrían solucionar este problema, ya que se dispone de los terrenos necesarios.

De esta cuestión se deriva la igualdad de condiciones para aquellos profesores que, siendo naturales de Arrecife, tienen resuelto el problema de casa-habitación. Habrá que dotarlos de una gratificación en metálico igual al importe mensual de alquileres para la clase media.

Creo que todas las autoridades de Arrecife están a favor de la continuación del Instituto, cuya labor es indiscutiblemente necesaria y benemérita. Los 40 mil habitantes de la isla lo necesitan.

Quando se busca una solución con alteza de miras y en común, siempre se llega a un acuerdo. Y si hay que ir hasta (Pasa a página séptima)

**'Droper'**

Si adquiere

**SINGER**

tendrá la mejor máquina de coser, bordar y zurcir

**Joven de 17 años**

con nociones de contabilidad, se ofrece para trabajar en comercio o empresa. Informes, en esta Redacción.

# DE CARA AL MAR

Por **JUAN JOSE FELIPE LIMA**

Quando el viento arrecia y el mar se encabrita, la espuma blanca lo cubre todo. Al llegar la calma observamos cómo algunas piedras le han sido arrebatadas. Y en este incesante devenir de las olas, flujo y reflujo de cada día, piedra a piedra, el coloso, volviendo por sus fueros, impone su soberanía arrancándonos poco a poco las letras y las páginas de un incunable, escrito con trazos de amor y sacrificio. El muelle viejo.

Contemplado su figura caduca y marchita, no podemos menos que trasladar nuestro pensamiento a tiempos mejores y...

Corría el año 1890. Puerto del Rosario hacía apenas cincuenta años que, después de tremendos esfuerzos, había conseguido su mayoría de edad. Apagado ya el regocijo de tan señalado acontecimiento, dióse en pensar en su futuro. Y su futuro lo encontró de cara al mar. Eran tiempos de «playeros» y veleros de menor cuantía. Los «africanos» anunciaban entrar en el juego. Pozo Negro y La Guirra. Tostón y La Peña. Tarajalejo y Matas Blancas, indistintamente, se disputaban con Puerto de Cabras y Gran Tarajal, la primacía del cabotaje. La piedra de cal o la barrilla; la cochinilla o la cebada inclinaban, con su efímero y caprichoso reinado, la balanza de las preferencias. Se andaba por caminos de herradura. Antigua acariciaba la esperanza de revivir su notaría. El Palacio de

Los Coroneles, en la Oliva, era testigo vivo del paso de la nobleza isleña y sus paredes mantenían el eco de las sentencias castrenses. Betancuria, mientras, vivía de recuerdos de grandeza, interviniendo en los negocios públicos cada día con menos fuerza. Casillas del Ángel aspiraba a ganar, con el Hospital de Ampuyenta y la robustez de sus apellidos, el patronazgo insular y, Tuineje, contando en su haber con la gesta épica de Tamasite, con San Miguel a la cabeza y la preponderancia de Tiscamanita, bajo el reinado de la cochinilla, tampoco tenía por que ceder su puesto. Tetir ya comenzaba a flaquear, mientras que Pájara se conformaba con su puertecito de La Peña. En este ambiente nació y se crió en sus primeros años Puerto de Cabras. Entre tirios y troyanos. Pero... la razón estaba de su parte. La razón era entonces y continúa siéndolo, las condiciones marineras de su puerto, porque las islas viven «de cara al mar». Y, como a la razón se unió la fuerza de una voluntad férrea y generosa, piedra a piedra, como hoy, cumplida su misión, se nos va, nació este trozo de tierra mar adentro que es símbolo y antorcha. Descubrámonos ante él y ante la memoria de aquellos patricios que supieron abrir el solar de la capital de la isla.

Puerto del Rosario, agosto de 1960.

**PEPSI-COLA**

**Por fin en Lanzarote**

el gran caramelo y chocolate de la Casa Nieto; con depósito en la calle Río de Oro 3.

Representante exclusivo para Fuerteventura y Lanzarote don Leopoldo Galván y subagente en Arrecife, don Juan Cabrera Cabrera Avenida del General Franco 12, teléfono, 116. Arrecife de Lanzarote

# Cine « DIAZ PEREZ »

Pantalla superpanorámica con equipos Philips último modelo

Películas que se proyectarán en la presente semana

## MARTES GRANDIOSO ESTRENO

La extraordinaria superproducción «20th Century Fox» presentada por Mercurio Film con TYRONE POWER, el llorado ídolo del cine americano en su última y más brillante interpretación

¡Hombres, mujeres y tierras indomables en...!

## CARAVANA HACIA EL SUR

CINEMASCOPE COLOR DE LUXE

¡Un reparto excepcional! Tyro- ne Power, Susan Hayward y Richard Egan. La caravana se- guía hacia el Sur, por encima del riesgo y de la muerte para muchos y la fortuna para unos pocos

(Autorizada mayores)

### ESTRENO

La bonita y sentimental peli- cula de Mercurio Films

## TAL VEZ MAÑANA

Una gran aventura sentimental: la de un niño de ocho años que llena de episodios cómicos, dra- máticos y románticos surgen al paso del chiquilla. Con Alida Valli, Francisco Rabal y Eduar- do Névola

(Todos los públicos)

### REPOSICION

Una buena película del cine francés

## LOS VIOLENTOS

CINEMASCOPE

¡Humanal! ¡Realistal! ¡Emocio- nantel!

(Autorizada mayores)

Otro y excepcional y grandio ESTRENO

La extraordinaria producción Mercurio Films en CINEMAS- COPE y TECHNICOLOR

## ANGELES DE ACERO

Volaban altos, cómo los ánge- les, pero seguían sujetos a sus pasiones de hombres! Un ho- menaje cinematográfico a los

héroes de la armada del cielo y a las mujeres cuyo amor vuela con ellos. Ray Milland y la R. A. F.

(Todos los públicos)

Próxima semana: Dos grandes títulos

## EL CAPONE y LOS CRIMENES DEL MUSEO DE CERA

### CANTIDADES...

(Viene de segunda página)

TEGUISE: electrificación casco urbano, 685.561; depósito de agua en Tao, 260 000; idem en Mozaga, 130.000; idem en Tahiche, 195 000; idem en Teseguite, 162.500; idem en Guatiza, 260 000 MARIA: depósito de agua en Orzola, 130.000 pesetas; idem en Mala, 195.000. YAIZA: depósito de agua 325 mil pesetas.

Todas estas obras han sido construidas con aportaciones estatales, del Cabildo Insular y Ayuntamientos de Lanzarote.

### APOTEOSICO...

(Viene de quinta página)

pueblo de San Bartolomé, no podemos olvidar los nombres del señor Gobernador, Delegados provincial e Insular de Sindicatos, etc., gracias a cuya iniciativa y esfuerzos Canarias ha podido apuntarse esta magnífica victoria en el concierto folklórico europeo.

En ediciones sucesivas iremos publicando las nuevas noticias que recibamos sobre el particular.

### SALVO A UNA...

(Viene de cuarta página)

por el largo trayecto recorrido, permanecía inmóvil junto a unos pedregales. El señor Reyes Parra le proporcionó casi la mitad del contenido de una botella de agua de Fargas que llevaba consigo (formaba parte del séquito del Gobernador civil) observando cómo la paloma reaccionó inmediatamente. Por tratarse de un extenso paraje desé tico, se supone que el ave había permanecido mucho tiempo sin comer ni beber. Portaba una anilla metálica con la siguiente inscripción: «44 863-58.-A.-España», y otra, de plástico, en la que figuraba esta cifra: 5-724 Don Antonio Reyes Parra entregó el animal a la sociedad colombófila «Ondas de Lanzarote».

# CINE « ATLANTIDA »

(Pantalla «Miracle Mirror»)

Martes, 7-30 y 10-30

La producción «Paramount Pictures» de gran éxito

## ENSEÑAME A QUERER

### VISTAVISION

Por Clark Gable, Doris Day, Gig Young y Mamie Van Dore. El tenía su punto de vista, pero la profesora descubrió que el "punto" coincidía con una seductora cantante de "rock and roll". ALEGRE, JUGOSA, PICA- RÁ y SIMPATICA

(Autorizada Mayores)

Miércoles, 7-30 y 10-30

Estreno del fil nacional

## CON LA VIDA HICIERON FUEGO

Por Ana Mariscal, Georges Ri- gaud, Angel Aranda y Malila Sandoval ("miss" de El Salva- dor). En el alegre transcurrir de las romerías norteñas, de las fiestas, y en el sosiego de las playas, un "indiano" que trata de rehacer su vida

(Todos los públicos)

Jueves, 7-30 y 10-30

«Universal-Internatiol» presenta un idilio tan apasionado, im- petuoso y sincero que quieren condensar en tres semanas toda una vida

## TIEMPO DE AMAR, TIEMPO DE MORIR

### CINEMASCOPE-TECHNICOLOR

Brillante interpretación de John Gavin, Lieselotte Pulver, Don De Fore y Erich María Re- marque. La existencia podía terminar mañana, por eso apu- raban su amor hasta el último momento

(Autorizada Mayores)

Viernes, 7-30 y 10-30

Una crítica serena y alecciona- dora de los padres jóvenes en- tregados a un mal entendido modernismo

## CARTA AL CIELO

### EASTMANCOLOR

Por Ivonne Furneaux y Angel Picazo. La escribió un niño que

tenía juguetes caros, una her- mosa casa y unos padres que le adoraban... pero a distancia

(Todos los públicos)

Sábado, a las 7-30 y 10-30

La maravillosa leyenda de Tom Thumb y la Reina de los Bos- ques

## EL PEQUEÑO GIGANTE

### EASTMANCOLOR

Por Russ Tamblyn, Alan Young y las marionetas de Stan Fre- berg. Un prodigio de magia, técnica y colorido para deleite de mayores y ensueños de los chicos

(Todos los públicos)

## Agua, Instituto...

(Viene de segunda página)

Madrid de nuestras primeras autoridades. El momento es demasiado grave y crítico para limitarnos a utilizar las cartas y los oficios. Una exposición exacta y directa de los hechos ante los organiza- mos estatales superiores, se- ría, a nuestro entender, la fórmula más conveniente y eficaz para que en Madrid se nos oyera. Porque el Go- bierno español oye y atiende cuando los problemas a re- solver son realmente graves y delicados; cuando lo que se pide es justo, razonable y humano. Y nada puede existir tan justo, tan noble y tan humano, como pedir agua para beber, centro de ense- ñanza para educarse, y me- dios para incrementar la vi- da y la economía. Y eso es lo que ni más ni menos pi- de Lanzarote. Contribuir, con su modesta aportación, al en- grandecimiento de la Patria.

QUITO

Imprenta GUADALUPE

TELEFONO 2-5-6

# Calzados

León y Castillo, 6

# REGIA

(Librería Romero)

En la presente semana ponemos a la venta un enorme surtido de zapatos para señoras y señoritas.

- ◆ Últimas creaciones de esta temporada.
- ◆ Más de mil modelos diferentes de alta fantasía.

**ESPERE:** no haga sus compras, antes de visitarnos

# NOTAS DE MI BLOC

## LO DEL AGUA ES UNA MAGUA (Opinando que es gerundio)

Si usted desea comprar vales para agua, tendrá que ir al Cabildo. Si usted desea solicitar agua para su domicilio, tendrá que ir al Ayuntamiento. Si usted desea agua para una industria, tendrá que ir a la Delegación del Gobierno. Total... que después de pasarse usted toda la mañana de la «seca a la meca» lo más probable es que no consiga un litrito para lavarse la cara.

¿Por qué en las épocas de escasez no se reúnen todos los servicios en una sola Corporación? ¿O es que además de aguantar este infierno de la falta de líquido también le van a hacer sudar a uno la gota gorda?

oOo

Una cosa que no nos explicamos. Que el agua se distribuya por casas, en vez de por el número de personas que habitan cada casa.

¿Por qué no se raciona, como en otros tiempos, por litros y habitantes? Así conocería usted fácilmente sus disponibilidades, y se evitaría esa enojosa situación de tener que ir todos los días al Ayuntamiento a preguntar ¿Cuándo me toca la media cubita de marras?

oOo

Si quiere enterarse realmente de cómo andan las cosas por Arrecife en materia de abastecimiento hidráulico, dése una vueltecita a las 6 de la mañana de cualquier día por el pitar de la calle Argentina.

¿Por qué se ha llegado a lo que nunca debió haberse llegado?

oOo

Cuando el buque aljibe procede a la descarga (a veces tarda hasta 40 horas), se hace necesario, por fundadas razones de orden técnico, suspender el suministro en los pilares públicos, quedándose así, «in albis», los que no disponen de depósitos en sus viviendas.

¿Por qué no se habilitan algunos camiones cuba en esos días para no perjudicar el abastecimiento a las familias modestas?

oOo

Hemos llegado al deplorable espectáculo de ver cómo el barco tanque hubo de permanecer atracado al muelle casi un día completo sin descargar, porque la manguera se hallaba averiada. Y gracias a que los majoreros nos echaron una manita.

¿Por qué no están previstos estos casos en épocas de tanta escasez y dificultades?

oOo

Mucho nos tememos que los aljibes de la Armada no puedan visitarnos semanalmente, ya que, en buena lógica, tienen que atender también a las necesidades de Fuerteventura y otras poblaciones españolas de África.

¿Por qué no se fleta un buque tanque particular, de 10 ó 12 mil toneladas, para terminar con este angustioso problema?

oOo

Al paso que vamos, llegará a costar más en Lanzarote un vaso de agua que un vaso de vino.

oOo

Y como el humor isleño no falla ni cuando el drama se convierte en tragedia, he aquí lo que nos dijo el otro día un ciudadano, cuyo nombre no viene al caso:

—¿Y ustedes se preocupan por eso del agua? Pues yo no.

—¿Por qué?

—Porque la semana que entra traeré para el aljibe de mi casa una cuba de vino.

—¿Y eso...?

—Me sale más barato. Me ahorra muchas jaquecas de vales, colas y peticiones inútiles. Y, sobre todo... ¿tú sabes, Guito el gusto que tiene que dar el ducharse con vino, el lavarse la cara con vino y el guisar las jareas con vino?

Y, muy a pesar nuestro, tuvimos que dar la razón al vecino que convino que el vino nos va a venir este año de perilla.

GUILLERMO TOPHAM

## DE GALLOS

### Don Rafael Guerra Medina contestará la carta abierta de «Pica y Bate»

Martín Díaz publica en «Diario de Las Palmas» la siguiente información:

«Todo el mundo sabe perfectamente que en 1959 las cuatro casas de gallos más importantes del Archipiélago—San José y Triana, por Las Palmas, y La Espuela y Norte, por Tenerife—puntualaron un reglamento para celebrar todos los años una liguilla regional. Esta liguilla se celebró sólo en 1959. En 1960 no la hubo porque los tinerfeños opusieron evasivas sin cuento, al parecer porque el famoso gallero don Francisco Dorta, conocido en el mundillo gallístico por Pancho «el músico», porque también es músico de profesión, estaba «dolido» porque el joven gallero de Triana, Domingo Prieto, se proclamó campeón con todos los merecimientos dejando al maestro a la luna de Valencia. Pesó la opinión de don Francisco y los

tinerfeños no comparecieron a la cita que establecía sin dilación el reglamento. Sobre el particular se dijo, se comentó, se habló, se acibió... y don Rafael Guerra Medina, administrador de Triana, que fue entrevistado, en Arrecife de Lanzarote, sobre el particular, comentó «por lo claro» el caso. Ahora en la vecina capital «se salen por los cerros de Ubeda» y tratan de enturbiar aguas.

El teléfono nos pone en contacto con el casteador y administrador trianero.

—¿Leyó?

—Lí.

—¿Qué hubo, hermano?

—Habrà.

Y habrá réplica. Don Rafael Guerra Medina, hablando «por lo claro», como es su costumbre, dará la réplica correspondiente. Al menos, así nos lo acaba de asegurar.»

## Círculo Mercantil

### AVISO IMPORTANTE

Se pone en conocimiento de los señores, señoritas y caballeros residentes en el interior de esta Isla y que no sean socios de este Círculo, que no pueden en ningún caso frecuentar esta Sociedad sin tener legalizada su situación en la misma.

Asimismo y con el fin de evitar situaciones enojosas se ruega a los señores socios se abstengan de presentar a ninguna señora, señorita o caballero que tenga su domicilio en el interior, ya que de acuerdo con nuestro reglamento todas las personas que residan en esta isla para frecuentar nuestra Sociedad y poder asistir a sus fiestas tienen necesariamente que pertenecer a la misma.

Para conocimiento de quienes les pueda interesar, se hace público que las cuotas y mensualidades que corresponden a los señores, señoras y señoritas residente en el interior de esta isla son las siguientes:

Socios de número cuota reducida con derecho a frecuentar esta Sociedad esposa e hijas.

CUOTA DE ENTRADA -PESETAS 600'000 CUOTA MENSUAL PTAS. 60'00

Socios de derechos limitados mayores de 18 años y exclusivamente personal.

CABALLEROS CUOTA DE ENTRADA PTAS. 240'00 CUOTA MENSUAL 15

SEÑORAS o SEÑORITAS CUOTA DE ENTRADA PTAS. 150'00 CUOTA MENSUAL 15

NOTA —Estas normas serán aplicadas desde esta fecha, advirtiéndose que con vista a nuestras próximas fiestas de San Ginés es conveniente que cada uno legalice su situación lo antes posible.

Arrecife a 15 de Julio de 1960.

LA DIRECTIVA

# DROPER

**«ANTENA» EN URUGUAY**

**En el 55 aniversario de la muerte del doctor teguiseño don Alfonso Spínola**

El 20 de julio de 1905 dejaba de existir, en medio del dolor general, aquel gran sabio que fuera el Dr. Alfonso Spínola. Figura magnífica de la medicina, lo era también de las ciencias, de la caridad, del apostolado del bien en sus semejantes, a quienes ofreció en una donación y entrega total, el riquísimo acervo de su talento, de su ciencia y de su incansable acción.

Había nacido el Dr. Spínola en Tegui (Canarias), el 24 de diciembre de 1845, llegando a nuestro país, conjuntamente con un grupo de inmigrantes, el 3 de junio de 1878, trayendo como único bien, su título de médico expedido en la Facultad de Medicina de Cádiz.

Se incorporó de inmediato a nuestro medio, buscando ejercer su profesión preferentemente en aquellos lugares donde no hubiera médicos. Y es así que se radica en Las Piedras, donde algunos años después,

debía de presentársele un escenario admirable para la abnegación y lo heroico que cabe en el ejercicio de su profesión. En efecto cuando una terrible epidemia de viruela azotó la localidad en los años 1881-82, el doctor Spínola se empeñó en una batalla tremenda y heroica contra el flagelo, con total y absoluto desinterés. En su propia casa instaló su campamento, bajo lo que luego serían las famosas higueras, desde donde partían los socorros para los pobres enfermos. Su extraordinaria labor mereció felicitaciones del gobierno y condecoraciones por parte de Francia e Italia.

Luego se radicó en la ciudad de San José, conjuntamente con su señora esposa doña Rosalía Spínola de Spínola, fundando de su propio peculio el primer «Instituto Microbiológico Antirrábico» que tuvo el Uruguay y quizás América. Fue también

(Pasa a séptima página)

**Inauguración de la cafetería «Brasil»**

Días pasados ha sido inaugurada en los bajos del nuevo edificio construido en el número 6 de la calle principal, la cafetería-churrería «Brasil». Se trata de un establecimiento comercial de modernísima hechura y dotado del mayor confort, con decoración de estilo funcional y barra de bar americano. Dispone de un potente sistema de iluminación, con luz indirecta fluorescente, así como de un extenso mural, con motivos lanzaroteños, obra del artista local don Luis Pérez Oliva. Figuran además otros interesantes temas decorativos, en variados y vistosos colores, disponiendo de cafetería, chocolatería, churrería, confitería y cervecería.

En resumen, un local, moderno, elegante y excelentemente acondicionado, que contribuirá a dar a la ciudad empaque de capital.

**PEPSI-COLA**

**FUNERARIA**

ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

**FINISTERRE, S. A.**

Calle Coronel Bens, 29  
ARRECIFE

**Coches-Camiones-Motores**

GAS-OIL

con facilidades de pago  
puede adquirirlos en

**Autorecambios José Pérez FAJARDO, 11**

**TRICICLO**

en buen estado de uso, se vende. Para informes en esta Administración, Tlf. 256

«Al César lo que es del César»:

y, a sus animales «GRANULOS DIANA»

**Almacenes LASSO**

Como siempre ofrece a sus clientes y amigos todo lo más nuevo de la actual temporada

**Para señoras y señoritas**

Un extraordinario surtido de géneros para vestidos, estampados de gran novedad y una extensa variedad de artículos en listas y lisos, así como bonitos géneros para trajes de fiestas en todos los colores y una diversidad de colecciones propias para blusones de gran moda

Disponemos con vistas de las próximas fiestas de gran variedad de medias de nylon con costuras y sin costuras y gran cantidad de modelos de bolsos, carteras y monederos en colores de moda

**Para caballeros**

Contamos con una extraordinaria existencia de géneros para verano, en particular un tipo de fresco de gran novedad muy propio para nuestro clima. Asimismo bonitas novedades en calcetines de nylon y una gran novedad de camisas y corbatas de última moda

Al hacer sus compras no olvide que esta casa dispone de un extraordinario surtido de calzados de la acreditada marca «Muled» de Mallorca

**ALMACENES LASSO: Como siempre al servicio de sus clientes**

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

**APOTEOSICO TRIUNFO DEL FOLKLORE LANZAROTEÑO**

La isla dispensará un cálido recibimiento a los componentes de la Agrupación «Ajei»

*El próximo año actuará en ITALIA*

Extraordinario júbilo ha producido en toda la isla el clamoroso éxito obtenido por la Agrupación Folklórica de San Bartolomé, de la Obra Sindical de Educación y Descanso, al alcanzar el primer premio en el Certamen de Música y Danza popular (IX Festival Internacional de Santander), en el que participaron los siguientes grupos seleccionados: Meulvedes, de Holanda; Bella Niza, de Francia (segundo premio); Pollino Castrolir, de Italia; Povodo Barqueiros, de Portugal; AJEI, DE SAN BARTOLOME DE LANZAROTE; La Alcazaba, de Málaga; grupo de Jotas, de Teruel; Doña Urraca, de Zamora; Tudela de Duero, de Valladolid; Cabezón de la Sal (tercer premio), y Santander Taños, de la provincia montañesa.

Se da el caso curioso de que 18 de sus elementos pertenecen a una familia apellidada Corujo, de mucha raigambre en la vida folklórica lanzaroteña. En San Bartolomé existe

un conjunto formado por tres hermanos de este apellido: Antonio, de 26 años (guitarra); Domingo, de 14 (bandurria), y Florian, de 11 (timple), que interpretan el toque y canto isleños en su más pura y exacta expresión. El padre de estos chicos, don Domingo Corujo Brito, ha sido el profesor, desde su fundación, del coro de bailes masculino y femenino de la Agrupación «Ajei». Este grupo disfruta de pequeñas subvenciones del Cabildo Insular de Lanzarote y de la Delegación Regional del Museo del Pueblo Español.

Con motivo de su resonante éxito se han recibido aquí cariñosos telegramas de felicitación, entre los que figuran algunos del Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento señor Avendaño Porrúa.

**ACTUARON EN VIGO Y LA CORUÑA**

Los expedicionarios salieron el jueves rumbo a Canarias, permanecien-

do dos días en La Coruña, uno en Vigo, etc. en donde también actuaron. Luego se dirigirán a Las Palmas y, posteriormente a Arrecife, preparándose aquí un cálido y entusiasta recibimiento, como premio a su meritoria labor que ha proporcionado a España este clamoroso e indiscutible triunfo. Nos informan que este galardón obtenido ahora por el grupo «Ajei», le da derecho a participar en el II Certamen de Música y Danza Popular a celebrar el próximo año en Roma.

Al felicitar a sus componentes y al (Pasa a página cuarta)

**HOY, conferencia para señoras en el cine 'Atlántida'**

Hoy martes y mañana miércoles, a las 5 de la tarde, tendrán lugar en el teatro-cine «Atlántida» dos conferencias para señoras a cargo del Rector de Cursos de Cristiandad, don Gerardo Casal Pereira.

Dado el interés e importancia de los temas a tratar se espera gran concurrencia de oyentes, por lo que se ruega la más puntual asistencia

**Arqueólogos de Las Palmas visitarán Arrecife con motivo de los actos culturales a celebrar en el castillo de San Gabriel**

Dentro de los actos culturales que la Sección Insular de la Asociación Española de Amigos de los Castillos se propone celebrar en la fortaleza de San Gabriel, figura el desplazamiento a Arrecife del presidente de la Asociación provincial, don Sebastián Jiménez Sánchez, y del director del Museo Canario, de Las Palmas, don Simón Benítez Padilla, quienes se encargarán, respectivamente, en sendas conferencias, de inaugurar y clausurar dichos actos.

EL RUGAR DE FIRGAS.

**SALVO A UNA PALOMA MENSAJERA**

Don Antonio Reyes Parra, secretario del Comité del Plan de Coordinación de Obras de Fuerteventura, con ocasión de un reciente viaje que efectuó a Lanzarote, encontró en un despampado de la Punta de Papagayo una paloma mensajera que en visible estado de extenuación, sin duda (Pasa a cuarta página)

**El programa de la fiesta, de este año, será editado en Madrid**

El Ayuntamiento de Arrecife, en un supremo esfuerzo económico, ha decidido este año sacar a la luz pública un programa de fiestas, verdadero alarde de presentación y técnica. El formato y distribución del mismo se debe al magnífico e infatigable escritor local Agustín de la Hoz, con el asesoramiento artístico de César Manrique, ya que en la presente ocasión el mencionado programa está siendo confeccionado en una importante empresa editorial de la capital de España.

Constará de 44 páginas, en papel «couché», y será ilustrado con numerosas y bellísimas fotografías de Lan-

zarote en color y blanco y negro. Figurarán en el mismo planos de la ciudad y mapas turísticos de la Isla. Sus textos son debido a algunos periodistas lanzaroteños y el autor del pregón será el ilustre y brillante escritor grancañario don Luis Benítez Ingloft, que bajo el seudónimo de «Pío Cid», colabora asiduamente en nuestro querido colega «Diario de Las Palmas».

No dudamos que la ciudad y la isla sabrán contribuir, como siempre lo han hecho, cuando se trata de hechos y realidades que tan alto han de poner el nombre de Lanzarote.

**CIRCULO MERCANTIL**

SOCIEDAD CENTENARIA DE CULTURA Y RECREO

La Junta Directiva comunica a todos sus socios y familias, que en vista del gran éxito obtenido por la ORQUESTA ARIZONA en la festividad de San Pedro, nuevamente ha contratado a la referida orquesta con su gran vocalista Luis de Vals para amenizar los próximos festejos de Agosto.

Las FIESTAS SOCIALES darán comienzo el día 23, con un asalto prolongado, continuando los mismos los días, 24, 25, 26, 27, 28 y 29.

Como extraordinario se hace saber que el baile del Domingo 28 se denominará DEL ESTAMPADO, siendo obsequiada con un bonito regalo la señorita que a juicio del Jurado presente el vestido más bonito.

Para mayor realce de estas fiestas se ruega a las señoras y señoritas concurren a la misma vestidas en la forma que se indica.

Arrecife, a 8 de Agosto de 1960

La Directiva

NOTA.-Queda prohibida la entrada a los menores de 18 años.

**Sastrería «FABREGAS»**

Pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que acaba de recibir un extenso surtido de tejidos en lana pura y de verano.

Si desea un traje para las próximas fiestas no deje de visitarnos, que dentro de la variedad de colores que tenemos en existencia, hallará su calidad y color preferido, eligiendo la modalidad de su tono de acuerdo con los modelos diseñados para la temporada de 1960 que tenemos a su disposición.

El sastre es una garantía y quien mejor puede aconsejarle.

GRANDES FACILIDADES DE PAGO.-Fajardo, 26.

**Variedad y economía - Cristal y loza - Artículos de regalo.**

Hermanos Zerolo, 1 :-: Teléfono, 262

# LOS REPORTAJES DE HOY

## España importará automóviles alemanes, franceses, ingleses, suecos e italianos

Informa la Prensa de Madrid

MADRID.— «Existe la impresión —se dice en una información difundida en la prensa madrileña— de que el Ministerio de Comercio va a autorizar licencias de importación de automóviles para cantidades de alguna importancia, a un que posiblemente transcurrirá todavía algún tiempo.

«Sobre este particular, la Dirección General de Comercio Exterior ha informado a los fabricantes españoles de automóviles que adopten las medidas procedentes con tiempo, con el fin de suavizar en lo posible el reflejo que de estas importaciones pueda originarse a la industria nacional.

«Lógicamente, la procedencia de los automóviles será de los países europeos, tales como Alemania, Francia, Inglaterra, Italia y Suecia, con los que tenemos suscritos acuerdos comerciales, que incluyen entre sus cupos, automóviles. Cabe también la posibilidad de que procedieran de otros países, tales como Checoslovaquia, con la que mantenemos intercambios de mercancías. Más remota nos parece la posibilidad de importar automóviles de Norteamérica.

«Para conocimiento del lector reseñaremos a continuación los acuerdos suscritos entre España y otros países en los que figura un cupo de automóviles para su importación en nuestro país:

«ALEMANIA.— En la lista "B 2" del protocolo de 18 de mayo de 1958, adicional a los acuerdos comercial y de pagos hispano-alemanes, figura en la partida "Productos de la industria del automóvil"; automóviles de turismo de todas clases, repuestos y accesorios para vehículos. No se especifica la cantidad.

«FRANCIA.— En el acta de la Comisión Mixta hispano-francesa de 28 de marzo de 1960 figura el cupo número 23 de automóviles de turismo, taxis, etc., por un importe de 1 900 millones de francos franceses.

«GRAN BRETAÑA.— El acta de las conversaciones comerciales entre España y este país de fecha 7 de febrero de 1960 incluye en el cupo número 41 automóviles de turismo, taxis, vehículos, comerciales y sus chasis, por un valor de 1.100 000 libras esterlinas.

«SUECIA.— En el protocolo anual firmado con este país el 5 de noviembre de 1959 figura el cupo número 39 "Automóviles de turismo y repuestos", por importe de 50 000 coronas suecas.

«ITALIA.— El acuerdo de pagos y quinto protocolo adicional de 8 de mayo de 1958 al acuerdo comercial entre España e Italia contiene el cupo número 43 "Camiones y coches ligeros", por un importe de 1.200 000 dólares.

## El futuro puerto de Santa Cruz de Tenerife contará con 6.650 metros de línea de atraque

Otros sesenta millones de pesetas para el muelle de ribera

SANTA CRUZ DE TENERIFE (De nuestro corresponsal, LUIS RAMOS).— En su despacho oficial, el ingeniero-director de la Junta de Obras y Servicios del Puerto, don Miguel Pintor, nos facilitó con íntima satisfacción la grata noticia de que se le había comunicado desde Madrid, por el Ministerio de Obras Públicas, la orden de aprobación de la subasta para la construcción del segundo trozo del muelle de Ribera, cuya ampliación será de 500 metros, con un presupuesto de 59 millones 929 465 pesetas.

Nosotros, que hemos hecho sentir la urgente necesidad de la construcción de ese trozo para evitar con ello la falta de línea de atraque en los días de gran tráfico y por lo tanto el compás de espera de los barcos, con gran perjuicio y que por esta causa motivó la ausencia de importantes líneas internacionales, recibimos con plena alegría la noticia. Y, como nosotros, seguros estamos de que en toda la isla producirá también intensa satisfacción a quienes sienten y se preocupan por el engrandecimiento de nuestro puerto, al que se proyecta que para un futuro próximo tenga 1.400 000 metros de superficie marina abrigada; 6 650 metros de longitud de la línea de atraque y 64 Ha. de superficie de muelles y explanadas.

Las anteriores cantidades, referente al puerto futuro, se descomponen así: La primera dársena tendrá 2 800 metros de línea de atraque; 505 000 metros cuadrados de superficie marina abrigada y 21,5 Ha. de super-

ficie terrestre. La dársena Sur, 1.020 metros de línea de atraque; 120 000 metros cuadrados de superficie abrigada y 8,0 Ha. de superficie terrestre. La dársena petrolera, 1 500 metros de línea de atraque; 575.000 metros cuadrados de superficie marina abrigada y 6,0 de superficie terrestre y, por último, la dársena pesquera contará con 1.330 metros de línea de atraque; 200 000 metros cuadrados de superficie marina abrigada y 28,5 de superficie terrestre. Será, pues, un total de 6.650 metros de línea de atraque; 1 millón 400 000 metros cuadrados de superficie marina abrigada y 64,0 Ha. de superficie terrestre.

Cuando todo esto sea una realidad, tendremos el puerto que sueña la isla. Y ese sueño no estará muy lejano. Ya con la aprobación de la subasta del segundo tramo del muelle de Ribera se ha dado un gran paso. Las obras de este muelle habrán de iniciarse en el próximo octubre y deberán estar terminadas dentro de tres años.

## APRENDIZAS

de sastrería se necesitan, así como oficiales especializadas en la confección de uniformes. Razón-Sastrería Fábregas-Fajardo, 26

Lea "ANTENA"

# BAYA BAYA

**MATIAS GARCIA FRANQUIS**

Fletamentos—Seguros Marítimos—Transportes  
Consignatario de buques

Servicio entre islas y costa occidental de Africa con motonaves y motoveleros, a fletes convenidos

Teléfono, 92 9 448; Apartado, 16; Oficina: Quiroga, 4  
Dirección: Telefónica-MAGRA; Arrecife de Lanzarote



## Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones.  
Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ  
Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

Al pedir cerveza...

Exija «La Tropical»

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.**—En unión de su señora esposa regresó a Las Palmas el Gobernador Militar de la Provincia, general de Brigada don Román León Villaverde.

—De la misma procedencia llegó el alcalde de Arrecife don Ginés de la Hoz Gil.

—Acompañado de su señora esposa marchó a Palma de Mallorca el teniente de Infantería don Luis Pacheco Hervás.

—De Cuenca llegó el ingeniero agrónomo don Eugenio Díaz Rijo, en unión de su señora esposa.

—Pasan temporada en Arrecife doña Isabel Miranda de Padrón y las señoritas Luz Marina y Tita Sanginés.

—En compañía de sus hijas llegó de Gran Canaria el interventor del Ayuntamiento de Telde don Rafael Betancort López.

—También llegó con su esposa de Las Palmas, el ingeniero jefe del Distrito Minero, don Jorge Morales Topham.

## El 55 aniversario...

(Viene de página suplementaria)

iniciador de las Conferencias Culturales en San José en 1884. Daba asimismo clases gratuitas de diferentes materias en Secundaria, dándose enieramente a la obra fecunda de elevar la cultura popular.

«Cuando aún no había alcanzado los 60 años, su noble existencia se extinguió en San José, dejando el perdurable recuerdo de su gran corazón y de su singular ilustración e inteligencia» (De «El Día», de Montevideo)

## Un grave...

(Viene de tercera página)

el sacrificio bien se lo merece Arrecife.

Cualquiera que sea la solución que se adopte, y bueno sería que en la Prensa local ANTENA se lanzara a una encuesta para ser contestada por los mismos lectores, padres de familia; acaso del criterio y de la orientación de la mayoría surgiera la luz.

Luego habría que anunciar y dar publicidad para los interesados en las revistas oficiales, las ventajas conseguidas para los catedráticos que soliciten actuar en el Instituto de Arrecife de Lanzarote.

Con mi deseo ferviente de que se llegue a una solución rápida, porque el curso se nos echa encima, adelante Arrecife por el Instituto, por Canarias y por España.

**Lea 'Antena'**

— Procedente de Barcelona ha llegado doña Eufrosina Fernández de Ribas Aliguer.

— Llegó de Las Palmas el rector de Cursillos de Cristianidad, don Gerino Casal Pereyra.

**NATALICIOS.**—En la clínica «Dr. González Medina» de esta capital ha dado a luz una niña, cuarto de sus hijos, la señora esposa del profesor del Instituto de Enseñanza Media don Fernando Cerdeña Lezcano, de soltera Charo León Russo.

—Ha dado a luz una niña, primeros de sus hijos, la esposa del Maestro Nacional de la Tiñosa, don Nicolás Martín Gopar, de soltera, Nina Fernández Torres.

**DIANA** es acertar... sus Gránulos lo aseguran

## CINE «ATLANTIDA»

POSA FILMS, S.A. presenta

### Cantinflas



**SUBE Y BAJA**

EASTMANCOLOR

TERESA VELAZQUEZ  
JOAQUIN GARCIA BOROLAS  
DOMINGO SOLER  
CARLOS AGOSTI  
DIRECTOR  
MIGUEL M. DELGADO  
ALEX PHILLIPS - RAUL LAVISTA  
DISTRIBUIDA POR COLUMBIA FILMS, S.A.

Próxima semana

## PELUQUERA

de señoras. Servicio a domicilio. Carmen Martínez. Puntilla, 2

## SE VENDE

magnifico estado Citroen 11 ligero. Toda prueba. Informes: León y Castillo, 16

## NOTICIAS DEL INTERIOR

### SAN BARTOLOME

#### Mejoras telefónicas

En estos días ha entrado en funcionamiento la nueva central telefónica, que dispone de seis líneas, y que permitirá la comunicación de esta localidad con Güime. En la nueva e im-

portante mejora de las comunicaciones telefónicas con San Bartolomé, ha tomado parte activa la alcaldía del vecino pueblo.

#### Júbilo por el triunfo de la Agrupación "Ajei"

Noticias que se reciben de San Bartolomé dan cuenta de la extraordinaria alegría que allí ha producido el rotundo triunfo alcanzado por la Agrupación folklórica de aquel pueblo en el Festival Internacional de Santander. Se han recibido

varios telegramas de felicitación, entre ellos del señor Gobernador civil y Delegado Provincial de Educación y Descanso.

En el pueblo se les tributará un cariñoso recibimiento.

### YAIZA

#### Fiesta escolar de fin de curso

Con motivo del final de curso se ha llevado a cabo una brillante fiesta escolar, en la que intervinieron alumnos de las Escuelas Públicas en recitales poéticos, etc. También se hizo entrega de diplomas de honor a escolares distinguidos, que luego fueron obsequiados con golosinas.

Lanzarote de la Caja de Ahorros de Gran Canaria, don Antonio López Suárez, se hizo entrega gratuita a cada uno de los niños y niñas asistentes de sendas cartillas de Ahorro.

El acto fue presidido por el Delegado del Gobierno, concurrendo también las autoridades locales.

Por el Delegado Insular en

## BAR - RESTAURANTE «LOS CANARIOS»

Comidas económicas. Precios especiales para abonados. Todos los días, veinte tapas variadas para su aperitivo Frente a (Telégrafos)

Haga una pausa...  
y beba Coca-Cola




CONCESIONARIOS DE COCA-COLA

# (-) COSAS DE LA VIDA (-)

POR HONRADO...

## Asistirá gratuitamente a todos los encuentros de la Unión Deportiva en la próxima temporada

Angel Pérez Guerra, conductor de una guagua del servicio Las Palmas-Puerto, halló días pasados en su vehículo una cartera de caballero conteniendo algunos documentos y cheques de Banco por valor de unas 25 000 pesetas. Al honrado chófer le faltó tiempo para entregar a sus superiores el objeto ha-

llado, que poco después pasaba a manos de su dueño. Este, en justa recompensa, ha entregado al señor Pérez Guerra un pase de preferencia para que en la próxima temporada pueda presenciar todos los encuentros que en el Estadio Insular juegue la U. D. Las Palmas.

FELICIDADES, DOÑA BERNABELA!

## Tres hijos en un solo parto, tuvo una mujer de la Gomera

Recientemente se ha producido en la Gomera un extraordinario y feliz acontecimiento que ha tenido pendiente de él a la isla entera.

Ocurrió en el término municipal de Vallehermoso: Doña Bernabela Hernández García vive en el pago de Arguamul de dicho término, con sus cuatro hijos, menores y su esposo, don Antonio Ramos Ossorios, quien se dedica, como todos aquellos vecinos, a la agricultura.

Días pasados, doña Bernabela Hernández García, en avanzado estado, se sintió repentinamente mal. Y el matrimonio decidió emprender el camino hacia Vallehermoso a fin de acudir al médico.

Así lo hicieron ambos esposos y, cuando faltaban todavía unos cuatro kilómetros para llegar al pueblo, en un lugar co-

nocido por "Las Raíces", se produjo inesperadamente el parto. En el mismo camino, la mujer dio a luz una niña sin otra asistencia que la de su marido. Acudieron los vecinos y la parturienta fue enseguida trasladada a una casa de las proximidades, donde habita don Emilio González, quien, incondicionalmente, ofreció su hogar al matrimonio. Aquí la esposa dio a luz dos niñas más, atendida ya por varias mujeres de la vecindad, pero sin asistencia facultativa alguna, puesto que no hubo tiempo material para avisar al médico.

El triple parto se produjo con toda felicidad, y tanto la madre como las tres recién nacidas quedaron perfectamente, estado de salud, que, afortunadamente, perdura,

Y EL SIN ENTERARSE!

## Su esposa se cayó del sillín de la motocicleta

VIGO.—Ha sido muy comentado un suceso que se ha hecho público en un periódico de esta ciudad. En los centros sanitarios de urgencia se personó un señor preguntando si había recibido allí asistencia una señora joven, víctima de algún accidente. Se le contestó negativamente en cuanto a las señas que facilitaba. Dicho señor había salido de Los Caños conduciendo una motocicleta, en la que llevaba como "paquete" a

su esposa, con dirección a Puenteaéreas. Según dijo, el viaje fue normal hasta que en Ginzo se dio cuenta de que su señora ya no iba en la moto. Entonces se trasladó a casa de un amigo que tiene automóvil para rogarle le acompañara en dirección contraria hasta Vigo, pero su esposa no apareció por ninguna parte.

Se ignora el resultado final de estas ideas y venidas del atribulado esposo.

# Colegio - Academia

(Recién abierto en la Plaza Calvo Sotelo)

Larga experiencia en la enseñanza

Párvulos, preparación de ingreso, Bachillerato, Cultura general, Taquigrafía, Correspondencia inglesa y francesa, Contabilidad.

## VARIANDO EL TEMA

### NUEVAS JUNTAS DIRECTIVAS

#### «Ondas de Lanzarote» (Arrecife)

La sociedad colomófila «Ondas de Lanzarote», ha nombrado nueva Junta Directiva, a la que deseamos toda clase de éxitos. He aquí la relación de sus componentes:

Presidente, don Antonio Cabrera Viera; vicepresidente, don Juan Díaz Martín; secretario, don Nicolás Martín Placeres;

vicesecretario, don Salvador Reyes Borges; contador, don Miguel Corujo Ramos; tesorero, don Rafael Díaz Martín, y vocales, don José Fuentes Alonso, don Eusebio Cedrés Martín, don Francisco Martín Arrocha, don Rafael Reyes de la Coba y don Eduardo Rodríguez.

#### «Archipiélago Canario», (Buenos Aires)

El pasado día 29 de mayo, en Asamblea General Ordinaria celebrada en Buenos Aires (Argentina) se acordó nombrar para el período 1960-61 la Comisión Directiva que regiría en este espacio de tiempo los destinos del Club Archipiélago Canario de aquella capital. La nueva Comisión Directiva ha quedado formada así:

Presidente, don Francisco Febles; vicepresidente, don Francisco Hernández; secretario, don Jorge José Padilla; pro-secretario, don Oscar Acebedo; tesorero, don Juan Padilla; pro-tesorero, don Angel García Armas; bibliotecario, don Casiano Morales Baeza; pro-bibliotecario, doña Isabel Villalba de Gari;

vocales titulares, don Antonio Plasencia Trujillo y don Benigno Martín; vocales suplentes, don Domingo Robaina, don Joaquín Betancort, don Juan García Rocha, don José Luis Elbe y don Francisco Brito Velázquez; revisores de cuentas titulares, doña Alejandrina S. de Molina, don Horacio Haedo y don Juan Fleitas; revisores de cuentas suplentes, don Marcelino Padrón y don Rodrigo Pérez Alvarez.

Quedamos agradecidos a la misiva y deseamos muchos éxitos a la nueva Junta de Mandos del acogedor Club Archipiélago Canario de la ciudad bonaerense.

## Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos  
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

# «AMERICA»

COMPANIA GENERAL DE CAPITALIZACION, S. A.  
Plaza de Cánovas, 4, - MADRID  
MES DE JULIO

A V S — Y Z ñ — G B R — A L O  
B Z R — A N A — Y E M — F Y K

Capitales pagados por amortización hasta fecha: 19.970.915  
LA PRIMERA QUE HA PRACTICADO EN ESPAÑA  
EL AHORRO POR CAPITALIZACION CON SORTEO  
(Aprobado por la Dirección General de Seguros y Ahorro con fecha 3 de agosto de 1949 y 10 de marzo de 1951).

## VENDESE

fincas volcánicas término municipal de Haria, denominada «Cercado Mariano». Precio baratísimo. Más de cuarenta fanegadas, propia para árboles frutales. Tiene casa y «jameo» grande para depósito de agua. Informarán en el comercio de don Juan Pablo Perdomo Cabrera. HARIA.

## Bar «AVENIDA»

(NUEVA EMPRESA)  
Ultimamente reformado y modernizado  
Sitio ideal para pasar las fiestas de San Ginés  
BEBIDAS Y REFRESCOS HELADOS. TAPAS VARIADAS  
Situado junto al Parque Municipal